

市議会だより



❁ よいしょ、よいしょ!! ❁

10月13日(日)にスポーツプラザ(多目的広場)において市民体育祭が開催され、激戦の末に二州支部が優勝しました。



ピーちゃん ナツちゃん

主な内容

9月定例会

- 市議会の新体制・提出議案の主な内容 ————— 2P
- 提出議案の主な内容 ————— 3P
- 委員会審査の主な内容 ————— 4~5P
- 一般質問(代表4人・個人11人) ————— 6~15P
- 議長・副議長の出席報告等 ————— 15P
- 審議された議案と結果 ————— 16P

市議会の新体制が決定!

9月定例会において、正副議長の選挙、常任委員会・議会運営委員会委員の選任が行われ、新しい議会の体制が決まりました。

議長に**林 修三**議員、副議長に**川上 雄次**議員



林 修三議長
昭和19年生
誠和会所属
平成19年初当選
現在2期目



川上雄次副議長
昭和24年生
公明党所属
平成15年初当選
現在3期目

就任挨拶

このたび多くの議員の皆様からご支持をいただき、八街市議会の議長ならびに副議長に就任いたしました。誠に身に余る光栄であります。その職責の重さを痛感し、それに応えていかなければと意をあらたにしています。

今、市民と共に創るまちづくりが全国的に取り組まれております。同様に市民に開かれた議会、市民の目線にたった議会活動が求められております。市民の皆様のご信頼と期待に応え、市議会をより身近に感じていただくためにも議会の活性化に議員一丸となって取り組んで参ります。どうか市民の皆様におかれましては、今後とも市議会に対するなお一層のご支援、ご理解を賜りますようお願い申しあげまして就任の挨拶とさせていただきます。

総務常任委員会

委員長 新宅雅子 副委員長 小山栄治



(左から) 小高良則・丸山わき子・林 修三
小山栄治・新宅雅子・桜田秀雄
川上雄次

議会運営委員会

委員長 湯浅祐徳 副委員長 小高良則



(左から) 中田眞司・山口孝弘・右山正美
湯浅祐徳・小高良則・鯨井眞佐子
林 政男・新宅雅子

文教福祉常任委員会

委員長 石井孝昭 副委員長 木村利晴



(左から) 中田眞司・小菅耕二・木村利晴
石井孝昭・鈴木広美・京増藤江
林 政男・服部雅恵

経済建設常任委員会

委員長 山口孝弘 副委員長 長谷川健介



(左から) 古場正春・右山正美・湯浅祐徳
山口孝弘・長谷川健介・加藤 弘
鯨井眞佐子

☆監査委員、一部事務組合議員等に変更がありました。

○監査委員 新宅雅子→加藤 弘 ○一部事務組合議会選出議員

・佐倉市八街市酒々井町消防組合議会議員 加藤 弘→林 政男
・印旛衛生施設管理組合議員 川上雄次→新宅雅子

9月定例会

提出議案の主な内容

平成25年9月定例会は、9月2日に開会され、議案19件、発議案1件、(継続審査・請願1件)が提出され審議されました。
《紙面の都合上、議案の内容の一部を掲載します》

条例

◆市税条例を改正

個人所有の金融商品に係る損益通算範囲を拡大するとともに、公社債等に対する課税方式を変更。(平成28年1月1日以後に支払を受けるものに適用) 公的年金の支払いをする際に、年金から天引きする個人住民税の仮特別徴収税額を、年金所得者の公的年金に係る前年度分の個人住民税の2分の1に相当する額とする等の見直しを行う。

◆子ども・子育て会議設置

「子ども・子育て支援事業計画」の策定及び子育てを推進するにあたり、子

育て当事者の意見を反映させ、子ども・子育て支援に関する施策を計画的に推進するため、子ども・子育て会議を設置します。

◆肥料等の大量な施用等の防止に関する条例

有機性廃棄物を堆肥化し、農家に循環利用すると称し、農地への堆肥の施用上限が法律で定められていないことから、膨大な量の堆肥と称した廃棄物の疑いの強いものを施用した結果、悪臭が発生し周辺環境に悪影響を及ぼす事案が市内で発生しました。

今後同様の行為が行われる恐れがあることから、市として抑止する為の条例を制定しました。

堆肥の施用者は規則で定める量(10アール当たり5トン)を超える量の施用等を行う場合は、施用等に関する計画を市長に届け出ることを義務付け、市の指導、勧告に従わない場合は、氏名、理由等を公表します。また、一般の耕種農家に配慮し、1年未満の保管については、保管量に関わらず、

届出を必要としないこととされています。

予算

◆一般会計補正予算

- 主要道路の改良や維持修繕を行います。(1千250万円・既定予算と合わせて2億627万8千円)
- 道路隣接地への溢水を防ぐため、市道の道路排水施設の整備を行います。(1千700万円・既定予算と合わせて2千700万円)
- 東日本大震災により被災した住宅のうち、国の支援の適用とならない住宅被害について、解体費用や地盤復旧費用への助成を行います。(200万円)
- 子ども・子育て支援事業計画の策定を行います。(261万3千円)
- 風しんワクチンの接種を受ける妊婦等に対し、風しんワクチンの接種費用の一部を助成します。(103万2千円)
- 住宅用太陽光発電設備設置に対する補助について申請件数が増加する見込みであるので、事業費を増額します。(133万円)

・既定予算と合わせて553万円)

○クリーンセンター付近に消火栓を増設するとともに、焼却炉内に発火監視装置や放水設備等を整備します。(5千292万円)

○住宅リフォーム工事に対する補助について申請件数が増加する見込みであるので、事業費を増加します。(200万円・既定予算と合わせて500万円)

○老朽化した公園遊具の更新等を行います。(1千262万1千円)

○生徒に対する防災教育や被災地での災害ボランティア活動の実施など、学校における実践的な防災教育の充実を図ります。

○市が人口が減少傾向となつている状況の中、定住促進に向けた施策を検討するため、人口動態の調査や意向調査などの基礎的調査を実施します。(987万1千円)

○市役所第1庁舎の屋上防水工事をを行います。(952万9千円)

○市職員の給与を削減する条例による減額措置を本年7月から実施していることから、当該減額措置や人事異動等による不用額について、職員人件費を削減します。(9千626万1千円減額)

○中央公民館の屋上防水工事をを行います。(709万4千円)

○土壌内の線虫抑制や砂ぼこりの低減を図るため、緑肥作物の作付けを推進します。(100万円・既定予算と合わせて380万円)

○執行部からの現況報告

現場は現在のところ、現状のまま再開はされていません。しかし、業者の話によると今年の秋頃から再開する話がありましたので、現在の対応としては、週二回程度の巡回を実施しているところです。このような事案を防止するため、現在、堆肥の施肥量を規制する条例を制定(肥料等の大量な施用等の防止に関する条例)したく準備を進めているところです。(採択全員賛成)

○南中学校東の大量の堆肥持ち込みに反対する請願

現場は現在のところ、現状のまま再開はされていません。しかし、業者の話によると今年の秋頃から再開する話がありましたので、現在の対応としては、週二回程度の巡回を実施しているところです。このような事案を防止するため、現在、堆肥の施肥量を規制する条例を制定(肥料等の大量な施用等の防止に関する条例)したく準備を進めているところです。(採択全員賛成)

○南中学校東の大量の堆肥持ち込みに反対する請願

現場は現在のところ、現状のまま再開はされていません。しかし、業者の話によると今年の秋頃から再開する話がありましたので、現在の対応としては、週二回程度の巡回を実施しているところです。このような事案を防止するため、現在、堆肥の施肥量を規制する条例を制定(肥料等の大量な施用等の防止に関する条例)したく準備を進めているところです。(採択全員賛成)

現場は現在のところ、現状のまま再開はされていません。しかし、業者の話によると今年の秋頃から再開する話がありましたので、現在の対応としては、週二回程度の巡回を実施しているところです。このような事案を防止するため、現在、堆肥の施肥量を規制する条例を制定(肥料等の大量な施用等の防止に関する条例)したく準備を進めているところです。(採択全員賛成)



▲屋上防水工事が行われる中央公民館屋上

未然防止等に努めます。(83万6千円)

○市役所第1庁舎の屋上防水工事をを行います。(952万9千円)

○市職員の給与を削減する条例による減額措置を本年7月から実施していることから、当該減額措置や人事異動等による不用額について、職員人件費を削減します。(9千626万1千円減額)

○中央公民館の屋上防水工事をを行います。(709万4千円)

○土壌内の線虫抑制や砂ぼこりの低減を図るため、緑肥作物の作付けを推進します。(100万円・既定予算と合わせて380万円)

○執行部からの現況報告

現場は現在のところ、現状のまま再開はされていません。しかし、業者の話によると今年の秋頃から再開する話がありましたので、現在の対応としては、週二回程度の巡回を実施しているところです。このような事案を防止するため、現在、堆肥の施肥量を規制する条例を制定(肥料等の大量な施用等の防止に関する条例)したく準備を進めているところです。(採択全員賛成)

○南中学校東の大量の堆肥持ち込みに反対する請願

東京湾アクアライン通行料金の恒久的な引き下げを 求める意見書を国に提出しました

国と千葉県は平成21年8月に自動料金収受システム(ETC)を搭載した車を対象に、通行料金を普通車料金が3千円から800円に引き下げる社会実験を開始しました。その社会実験が明年(平成26年)3月末に終了します。しかしながら、通行料金の割引によって千葉や東京、埼玉、神奈川の1都3県にもたらされた年間の経済波及効果は約358億円に達しています。(東京湾アクアライン料金引き下げ社会実験協議会)

加えて日本は、2020年(平成32年)の東京オリンピック招致に成功しました。その結果、日本のハブ空港である成田、羽田両空港の整備は勿論、両空港を結ぶ大動脈づくりが急ピッチで進められようとしています。その大動脈の一翼を担う東京湾アクアラインの現行通行料金の値上げは、物流はもとより人的交流にも深刻な影響を与えることが予想されます。

したがって、上記のことに鑑み^{かんが}国策による東京湾アクアライン通行料金の恒久的な引き下げを強く求めるものであります。(一部抜粋)

決算審査特別委員会を設置

平成24年度一般会計・特別会計(国民健康保険・後期高齢者医療・介護保険・学校給食センター事業・下水道事業)及び水道事業会計の決算を審査するため決算審査特別委員会を9月定例会において設置し、10月2日から4日までの3日間審議しました。



委員長 山 口 孝 弘
副委員長 小 山 栄 治
委員 丸 山 柴 子
林 山 政 雄
川 上 雄 次
服 部 雅 美
鈴 木 広 健
長 谷 川 長 介

総務

委員会での審査

9月13日、17日、18日に各委員会が開催され、付託された議案等を審査しました。(紙面の都合上、質疑等の一部を掲載します。)

◆公的年金からの特別徴収制度の見直し

問 公的年金の支払をする際に、年金から

天引きする個人住民税の仮特別徴収税額を年金所得者の公的年金に係る前年度分の個人住民税の2分の1に相当する額とする等の見直しは、年金生活をしている方にとっては助かる制度であると考えます。

答 平成24年度ですと、公的年金からの特別徴収対象者数は、納税義務

なる人数を伺う。

者数約3千400人になります。

◆延滞金徴収条例の一部改正

正 現在の延滞金の状況を伺う。

問 後期高齢者医療では、延滞金の収入額が、平成23年度2万3千400円、平成24年度2万2千800円です。介護保険料、市営住宅の家賃、下水道受益者負担金については、延滞金を徴収していません。

答

◆安心子ども基金事業 保育所の処遇改善補助金とのことですが、「風の村」と「かいたく」への補助は何人分になるのか伺う。

問

答 この交付金の算定は、職員1人当たりの算定ではなく、子どもたちの年齢別の事業費単価に4月及び10月初日の入所児童数に12カ月分をかけたものが、算定の基礎となります。賃金の改善については、各保育所の実状に応じて決定されることとなります。

答

◆ごみ処理施設整備事業 他自治体では、ゴミピットなどに消火設備を設置しているのか。また、ごみ収集車の火災は、どのぐらいあるのか伺う。

問

答 近年建設されるクリーンセンターにおいては、設置されているところもあります。ごみ収集車の火災は、過去3年間でスプレー缶によるものと思われるものが、3件ありました。

答

◆農業者戸別所得補償制度 推進事業

問 この事業は、どのように活用されていくのか伺う。

答 農業再生協議会事業のうち経営所得安定対策に係る水田台帳システムの保守、あるいは農家への通知に係る通信運搬費及び消耗品費に充てるものです。

答

◆液状化等被害住宅再建支援事業 半壊未満の世帯に對する補助とのことですが、対象世帯数と地域を伺う。

問

答 朝日区に1世帯、笹引地区に1世帯、計2世帯となります。

答

◆ごみ処理施設整備事業 他自治体では、ゴミピットなどに消火設備を設置しているのか。また、ごみ収集車の火災は、どのぐらいあるのか伺う。

問

答 近年建設されるクリーンセンターにおいては、設置されているところもあります。ごみ収集車の火災は、過去3年間でスプレー缶によるものと思われるものが、3件ありました。

答

◆農業者戸別所得補償制度 推進事業

文教福祉

◆八街市子ども・子育て会議設置条例

この会議の組織の内訳を伺う。

学識経験を有する者として、元校長職等

2名。関係団体に属する者としては、社会福祉協議会、主任児童委員、商工会議所から3名、子ども・子育て支援に関する事業に従事する者として、私立幼稚園、保育園の園長から2名。子どもの保護者として、公立幼稚園、保育園、私立幼稚園、保育園の父母の代表から4名。市民から2名になります。

子育て支援のニーズとして、いろいろをしっかりとつかんでいく必要があると思うがどのように考えているのか。

子ども子育て会議は、八街市のこれからの子育て支援をどうしていくかと言うことをいろいろ調査、審議、検討し、子ども達のために何が一番良いのかを審議して頂きたいと考えています。

◆障害者基本計画策定事業

この事業では、2千人の障害者の方にアンケートをすることを予定しているのか。

また、手帳を持たない人については、どのように考えているのか。

身体障害者、知的障害者、精神障害者、難病患者を対象として、アンケート調査を行います。

また、来年度、計画策定のための組織の設置や、パブリックコメントなどを行う予定ですので、その中で、多くの方々の意見を徴したいと考えています。

◆母子生活支援施設入所委託料

入所は、何世帯になるのか。

2世帯で、5人入所しています。

◆風しんワクチン接種費助成

風しんは、全国的に大流行しています。八街市で影響を受けたお子さんはいますか。

当市では、風しんの母体感染による影響はありません。

◆実践的防災教育総合支援事業

この事業の内容を伺う。

県からの委託金で実践的防災教育の手法の研究を行います。八街中学校においては、被災地のボランティア活動をを通して、実践的防災教育の研究を進めたいと考えています。

実施予定日は、11月1日、2日になります。行き先は、宮城県の塩釜市、石巻市方面を予定しています。

◆中央公民館整備

中央公民館は定期的に整備しています。今回の防水工事で、一定の整備は終わりますが、あと、エレベーターの修繕、南棟の男子トイレ、舞台機構の修繕工事、監視カメラ、大会議室の照明などを予定しています。

経済建設

◆住宅用太陽光発電設備導入推進事業

今回の補正は、何基分になるのか。

補助限度額として16基分になり、当初予算においては60基補助しています。申請される方全員が限度額の7万円を満たしている訳ではないので、若干多くの方に補助できると考えています。

◆クリーンセンター発火監視装置及び遠隔手動放水銃設備

この設備は、消防法により設置しなければならぬのか伺う。また、遠隔手動放水銃設備に対する貯水タンクは今回作るのか。さらに、なぜ水道管を延長し、新たに消火栓を設置しようとするのか伺う。

消防法による消火栓設備等は設置してありますが、この設備では初期消火に支障がありますので、今回設置するものです。放水銃については、現在180トンの貯留タンク

◆公園施設整備工事

公園施設の整備内容容を伺う。

遊具の修繕工事として、児童遊園で2箇所、宅地造成地内で7箇所、計9箇所を予定しています。

遊具の更新撤去は、都市公園、児童遊園を併せて8件、宅地造成地内で1件、計9件を予定しています。次に、中央公園テニスコートの改修工事は、全天候型の水性アクリル舗装を行います。

◆地域限定チラシカタログ落花生販売

この販売に向けてチラシを12万枚印刷するとのことですが、これに対し、受注があった場合の販売体制は、業者会とどのように協議されているのか。

販売体制については昨年度は、注文を商工会議所が受けて、商工会議所から業者会に注文票を発送し、業者会から各店舗へ数量を割り振って、順調に販売していました。今年度においても同様の方法で対応する予定ですので、問題はないと考えています。

◆榎戸駅整備事業

榎戸駅の整備では、泉台側の市道の路肩に橋桁を降ろすのは、交通事情から考えて将来的禍根を残すのではないかと懸念しています。道路を跨いでロータリーの整備をした方がいいのではないかと伺う。

東口の関係は、市と緩和するという事で、駅利用者の送迎用車両の待避的なスペースを確保したいと考えています。東口の開設がこの事業の趣旨ですので、ご理解下さい。

東口の開設がこの事業の趣旨ですので、ご理解下さい。

東口の開設がこの事業の趣旨ですので、ご理解下さい。

東口の開設がこの事業の趣旨ですので、ご理解下さい。

東口の開設がこの事業の趣旨ですので、ご理解下さい。

東口の開設がこの事業の趣旨ですので、ご理解下さい。

東口の開設がこの事業の趣旨ですので、ご理解下さい。

市政を問う！

一般質問は、市の行財政全般にわたって、執行機関に疑問点をただし、見解を求めるものです。9月定例会の一般質問は9月5日(木)、6日(金)、9日(月)の3日間に15名の議員が質問しました。(ここでは紙面の関係で、その一部を要約して掲載しています。)

代表質問

未来を見据えた公共施設問題と 八街市職員採用について問う！

誠和会 山口 孝弘



公共施設問題

問 市の公共施設は、築20年から40年が経過し、施設の更新をどうしていくのか今後大きな課題になります。そのような中、公共施設の長寿命化計画を策定し、計画的に既存施設の維持管理と保全を行う自治体が増えてきています。そこで、公共施設の長寿命化について伺う。

市長 市営住宅九十九路団地及び長谷団地は、長寿命化に向けた改

修計画を作成する予定です。また、学校施設は耐震補強工事を最優先に進めており、平成25年度中に川上小学校、交進小学校、八街東小学校、八街中学校の校舎について完了する予定です。朝陽小学校についても、平成25年度から平成26年度にかけて、耐震性のない校舎及び屋内運動場を改築すること、学校施設の耐震補強は全て完了し、耐震化率100%となります。

問 市役所の庁舎は心配される場所です。特に、市役所の第二庁舎に関しては、築50年近く経っているが伺う。

財政課長

市役所第二庁舎は、昭和37年建築で50年を超える施設です。過去の耐震診断結果において、一部補強工事が必要であると指摘を受けているので、次期総合計画に登載事業として位置



▲市役所第二庁舎

付けし、財源を含めた検討をします。

八街市職員採用

問 現在、八街市の職員採用は35歳までという年齢制限が設けられています。しかし、組織を活性化させるためには、様々な経験や専門知識を行政内部に取り入れ、広く門戸を開くことが必要です。そこで、職員採用の年齢制限を見直すなど、幅広い人材の登用に努めては如何か。

市長 年齢制限を撤廃した場合は、優秀な人材を確保するチャンスが広がることも考えられるが、職員の年齢構成のバランスを考慮する必要があります。採用する職種の過去の応募状況などを考慮し検討します。

問 公務員の採用試験といえは筆記試験。民間

企業を中心に就職活動をしている学生や、仕事で忙しい社会人の方が挑戦できない環境があります。そこで、筆記試験重視型の公務員型採用試験から、社会人全般に求められる基本的な資質を基礎能力と性格から総合的にはかる人物重視の総合能力型試験に変更できないか伺う。

市長

印旛郡市広域市町村圏事務組合が実施する共同試験に参加しています。総合能力試験の導入については、当該組合や構成団体と十分情報交換をし、今後研究させていただきます。

問 新年度、採用予定は何名程度か。

総務部長

基本的に退職する職員の数を見ながら、現在、募集している数で行政職の上級が8名程度、初級で3名程度、保育士で3名程度、幼稚園教諭で1名です。※その他の質問

◆人口減少問題と定住自立圏構想

◆ネーミングライツ、ふるさと納税

◆区・自治会加入率問題



▲朝陽小学校完成予想図

市役所第二庁舎は、昭和37年建築で50年を超える施設です。過去の耐震診断結果において、一部補強工事が必要であると指摘を受けているので、次期総合計画に登載事業として位置

代表質問

教育委員会と市長部局の役割と
マイナンバー制度導入について



公明党 川上 雄次

教育について

問 教育委員会は全
国の市町村に1千
720あります。4人の非
常勤の委員から議長役の教
育委員長を選び、常勤で教
育委員会事務局を統括する
教育長が加わった5人の委
員で構成され、教育行政の
最高の合議機関です。しか
し、近年、教育委員会につ
いては、多方面からそのあ
り方が問われております。
そこで、本市の教育委員会
制度の現状と課題について
伺う。

教育長 教育委員会は地
域の学校教育、社
会教育、文化、スポーツ等
に関する事務を担当する機
関として設置され、市長部
局から独立した行政機関と
しての位置付けとなっております。
教育委員会は、
教育行政におけ
る重要事項や基本方針をご
審議いただき、事務事業を
執行しております。
問 教育委員会は、8
つの課を総括してい
るが、非常に広い守備範囲
の業務を行っている。例え
ば、中央公民館やスポーツ
プラザ、また、図書館など、

本来の教育とダイレクトに
結び付いていない部門もあ
り、市長部局が担ったほう
が良い場合がある。事実、
そのように取り組んでいる
地方自治体もあり、教育の
プロフェッショナルである
教育長が教育行政に専任で
きるように、その辺のすみ
分けが必要ではないかと思
うが教育委員会と市長の見
解を伺う。

教育長 平成20年に、地
方教育行政の組
織及び運営に関する法律の
改正がございました。その
中で、スポーツ・文化に関
する部分を条例に基づいて
市長部局へ移管できるとい
うような法改正がありまし
たが、本市の教育委員会
は支障は感じていない状況
です。

市長 市の場合、学
校、家庭、教育の
連携が大変重要であると考
えており、現時点では教育
委員会が所管することが適
切であるというふうを考え
ております。

番号制度について

問 今年の5月24日、
国会でマイナンバー
法が成立しました。政府の

予定では、2016年1月
に、つまり、2年5カ月後
にはマイナンバーの導入が
始まります。まず、このマ
イナンバーは、国民一人ひ
とりに1つずつ付けられる
番号であり、この番号が
カードに記載され、私の番
号はこれですと告知して使
うような番号で、全ての人
には漏れなく付きます。社
会保障や税、災害対策など
の分野に導入され、行政だ
けでなく、民間でも使われ
る予定になっております。
そこで国会で成立したマイ
ナンバー法導入の意味と課
題について伺う。

市長 行政手続きにお
ける特定の個人を
識別するための番号の利用
等に関する法律が平成25年
5月31日に公布され、公布
の日から3年以内に施行さ
れる予定です。まだ施行さ
れておりませんが、社会保
障・税番号制度、いわゆる
番号制度についての国の説
明資料によりますと、この
番号制度は、複数の機関に
存在する個人情報が一人的
の情報であるということ
を確認するための基盤であ
り、社会保障・税制度の効
率性・透明性を高め、国民

市長 番号制度の準備は
早く立ち上げて実現
しなければ間に合わない。
今年度から始まる制度導
入へのスケジュールにつ
いて詳細を伺う。

問 この平成25年9月
時点から始めなけれ
ばならないこととして、
影響度調査や、既存の住基

にとつて利便性の高い、公
平・公正な社会を実現する
ための社会基盤、インフ
ラであるとされておりま
す。

市長 マイナンバー制
度の導入につきま
しては、全庁的な影響を及
ぼすものであることから、
庁内横断的なプロジェクト
として取り組む必要があり、
早急に社会保障分野及び税
分野等の対象事業を拾い出
し、マイナンバー導入に向
けての推進体制を整えてま
いります。

問 電子行政に詳しい
職員の育成というこ
とが必要と思いますが、そ
れも含めて、市長が立ち上
げた若手職員の研究会の中
でマイナンバー制度、また、
教育委員会と市長部局の関
係など、調査研究できない
か伺う。

市長 若手から成る職
員研究会につきま
しては、いろんな意味の大
きなまちづくりについて議
論をしております。マイナ
ンバー制度、また、教育委
員会と市長部局の関係など
につきまして、しっかりと
議題として提案し、諮って
まいりたいと思っております。



やちまた21 林 政男

TPPに対する施策について問う!

代表質問

TPP

問 八街市の基幹産業は農業とアピールしていますが、TPPにはどのような施策で臨むのか。

市長

TPP交渉に参加した場合の農業分野に関する影響額は、農林水産物生産額が3兆円減少するという政府の試算が3月に発表されており、このことから、国では、本年5月に農林水産業・地域の活力創造本部を設置し、耕作放棄地の解消や農地集約など、農業の生産性を高める方針が示されています。このため、今後の動向を注視するとともに、情報収集にも努めたいと考えています。

問 TPPの施策の中で、増え続ける耕作放棄地、遊休農地の対策を伺う。

市長

耕作放棄地対策は、農業委員会において必要な指導をしているほか、市でも農業経営の改善を計画的に進めようとする農業者等に対し、農地を集め、耕作がされていない農地の利用を図る農用地利

用集積円滑化事業を推進しています。昨年度から農地の借受者に対し奨励金を交付することにより、さらに本事業が活発に行われるよう進めています。

問

人手不足、就農人口の減少を補うために農業版の人材センターをJAと共に設立してはどうか。また、併せて外国人研修生の受け入れ機関を設立してはどうか。

市長

農業の人手不足を補うために、公益財団法人千葉県水産振興公社では、県内の農業求人情報をホームページに公開しており、市内の農業者の方もこの制度を利用し求人を行っています。

外国人の研修生の受け入れは、平成22年に外国人技能実習制度が改正施行され、受け入れ機関に対する規制の強化及び受け入れ先に対する指導・監督体制が強化されたことや、受け入れ農家での研修生に対する宿泊施設の確保や帰国旅費の確保等、帰国担保措置を講ずることが必要とされたことから、平成22年以降は実施されておりません。研修生の中には、技能習

得ではなく出稼ぎとして来日する場合なども考えられることから、今後JAいんば等と慎重に協議したいと考えています。

職員の能力開発

問

職員の資質向上を図るためにどのような研修制度を実施しているのか。

市長

職場において日助言、指導を行う職場研修や、職種、階層に求められる多様で高度な専門能力や特定の分野における高度な業務に対応できる能力を養成するために、他の研修機関が実施する研修の内容に沿った職員を派遣する職場

外の研修に参加しています。また、千葉県自治研修センターが主催する研修では、課長研修、課長補佐研修などの管理職の資質向上に向けた研修や税務事務研修、市町村民税研修、滞納整理事務研修など、専門的で実務的な研修に参加しております。

問 前途有望な若手職員を国内外を問わず、どんどん職員を派遣して、職員の情熱、そして情報収

集能力を向上させなければ、八街市の発展はあり得ません。市長の英断を期待いたしますが、如何か。

市長

各部署において、定員適正化計画により職員数を削減した中で、海外派遣研修など長期の期間に職員を派遣することは大変難しい面があるというのが現状です。これからは、国内、海外を問わず多くの研修等に参加することとは、広い視野と見識を持った職員を養成し、行政能力の向上を図る上で必要であると認識していますので、状況を見ながら検討したいと考えています。

緑のマスタープラン

問

市が平成9年度に策定した緑の基本計画の緑のマスタープランによれば、その中に、「大地震に備えて塀の生け垣化の推進を図って、通勤・通学の人命を守る。また、都市公園も整備を図って、市民の憩いの場を提供する。保存すべき街路樹等については維持管理を図る。」と述べて

いますが、現在の緑の基本計画が存在していると

すれば、今後の施策の展開はどのようになるのか。

市長

従前の緑のマスタープランは、現在、都市緑化推進計画と統合し、緑の基本計画となっております。公園や緑地は市民の憩いの場であるとともに、環境保全や避難場所などさまざまな機能を持ち、快適なまちづくりに欠かせないものであると位置付けされています。本市では、市民一人あたりの市公園面積が0.74㎡と数値が低いため、公園や憩いの場の不足が指摘されており、自然を活かした整備を進めていく必要がありますが、財政状況が大変厳しいことから、現在、緑化道路や谷津の水路、調整池、及び道路を活用しての水と緑の整備を行うことは困難な状況であると考えています。

今後は、地域住民やボランティア団体などと連携を図りながら、市民参加型の公園等の維持管理を取り入れた緑化活動が進められるよう検討したいと考えています。

代表質問

国の進める社会保障の切り捨てについて



日本共産党 右山 正美

公費削減で市民生活は

問

小泉構造改革以来「自己責任」「自立・自助」が進められ、さらに

国は、社会保障制度推進法により社会保障の徹底した公費削減を進めようとしています。このことは、生活保護に象徴されるように徹底した給付の切り下げであり、保険の効かない医療や薬が増やされ、介護もますます使えないようにしようというもので社会保障の破壊であります。年金もカットに次ぐカット。削られるのは、国民の命と暮らしであると言わざるを得ません。市民の生活が大変になってくることは明らかです。市長の見解を伺う。

市長

全国市長会は、少子化対策、国民健康保険をはじめとする医療保険制度、介護保険制度等について、自治体等の意見を踏まえ、一定の改革が示されたことを評価する

とした上で、とりわけ、積年の課題でありました国民健康保険の運営主体の移行について抜本的な改革の方向が示されたことは画期的であり、高く評価するとし

た声明を発表しました。さら

らに加えて改革を推進するにあたっては、社会保障の現場を担っている基礎自治体と丁寧な協議をし、その意見を確実に反映すること

を求めるものとしています。私自身、改革の推進にあ

たっては、市民生活の実情を十分把握いただくとともに、基礎自治体の意見にも耳を傾けていただいた上で、国民の誰もが納得できる改革として実施されるよう切

介護保険制度の改悪について

問

推進法では、サービスの切り下げや負担増、保険外しを進めよう

としています。特に要支援1・2の方は、介護保険から外して市町村の事業に移し、特別養護老人ホームの利用は介護度3から改悪しようとしています。こうした国の計画について市長の見解を伺う。

市長

本市としては、今後とも国の動向

に注視しながら、要支援向

けサービス介護保険制度から市町村事業に移した場

合、市町村の財政状況が厳しく、NPOやボランティア

などの受け皿が地域に十分でない場合にはサービスの質の低下が懸念され、住んでい

る市町村により利用できるサービスに格差が生じるおそ

問

要支援の人が介護保険から外されたら

どうなるか。市町村が本当にやれるのか。国に財源確保を求めていく必要があるが如何か。

市長

引き続き国に要望していきます。

改悪医療について

問

お金のある・なしにかかわらず平等に医療が受けられる「国民皆保険の堅持」の言葉が推進法から消されました。保険料を払えない人は公的保険から排除。保険以外の療養は自己負担というように医療改悪を進めようとしています

市長

現時点では、何も示されておらず

細部について明らかに成っていないので国の動向を注視していきたい。

建設労働者の暮らしを守るために公契約条例を

問

住民の税金を使う公的

事業で利益を得ている企業にたいし、労働者の労働条件を保障するために、公的機関はその責任を負うべきだが、今までのような指導をしてきたのか

市長

8月19日入札分から、落札業者

に自らが雇用する技能労働者への適切な賃金水準の確保とともに、適切な価格による下請け契約の締結をお願いし、加えて下請け企業に対し、技能労働者への適切な水準の賃金の支払いをお願いしています。

問

労働者の賃金・労働条件など定める公契約

条例の制定を望むがどうか。

市長

国の見解を整理するとともに、今後の動向を注視しながら、既に公契約条例を制定している、他の自治体の導入か

ら運用に至るまでの経緯及び問題点等を調査研究していきたい。

乗合タクシーの実現を

問

高齢者は、安心して買い物や病院に行けるよう乗合タクシーの実現を

日々待ち望んでいます。一日も早く実現できないのか、これまでも取り上げられました。計画を伺う。

市長

デマンド交通に

ついて、今年度国の調査事業に係る補助金を受け、協議会主体による10日間試験運行し地域の方々にタクシー車両によるデマンド交通を体験していただくと考えています。これらのテスト運行を踏まえ、地域の方の意見を聞きながらデマンド交通を含め、本市に合った交通手段を検討するとともに、採算面における導入可能性について、協議会の意見を踏まえた上で判断していきたいと考えます。

問

試験運行について明確な計画を伺う。

総務部長

今年11月の休日を除く10日

間、一部地域を設定し、地域の方々に体験をしていただくことを考えています。

市民から信頼される税務行政を

個人質問

日本共産党

丸山 わき子



適法ではない課税について

問 固定資産税で平成23年度以前の死亡者課税の人数、最も長い課税総額を伺う。

市長 859件、総額約3千700万円

で、課税年数は、相当の年数が経過しているものがあると承知しています。

問 既に亡くなった方が859名に対し、長期にわたっての課税は職務怠慢であったと言わざるを得ない。固定資産税は市が作成した台帳をもとに課税するもので、台帳の更新、管理を怠ったことは、賦課決定に重大かつ明白な瑕疵であると認識しているのか。

総務部長 死亡者課税に對する認識、これが非常に甘かったということで、職務が怠慢だったということとは事実として認めざるを得ません。

問 市民に対し、税務行政の信頼の失墜につ

安心の国保・教育行政を

個人質問

日本共産党

京増 藤江



国保問題について

問 国保税を払えない世帯に、病院の窓口で医療費10割を払う資格証明書を発行しているが、平成24年度は241世帯、うち未申告世帯への交付は63.9%、154世帯となっています。個別の丁寧な対応で減免すべき世帯を把握し、資格証明書の交付をなくすよう求めるが如何か。

市長 保険税の減免は、災害や失業などの特別な理由により、一時的に収入が大幅に減少した時の例外的なもので、取扱要綱等に基づき適切に運用します。

問 市には過誤納金に對する返還要綱があり、この間も、この要綱に基づいて返還したケースがあります。そうした対応と矛盾するが如何か。

総務部長 一般的な過誤納付金という取り扱いはしなないと思っております。

問 国保年金課長 窓口の接触等も含めて、未申告者をなくす努力を続けます。

問 本市はいのちに開

る資格証明書の交

教育問題について

問 子どもの貧困が広がる中、平成24年度は給食費を払えない家庭が増えています。就学援助の所得基準を明確にして利用しやすい制度にすべきであるが如何か。

教育次長 今年度から収入に對して生活保護基準の1.2倍から1.5倍の範囲で認定しています。

問 八街中学校と中央

中学校では水泳授業がなく、保護者から「なぜなのか」と疑問の声が出ていますが、今後の計画は如何か。

教育長 市内2校の中学校では、見学者が指示を受け入れない実態が見られ、安全確保が困難なため実施しませんでした。今後、すべての小中学校で水泳授業を実施できるよう指導したいと思っております。

環境美化看板とゴミ袋について

古場 正春



環境美化とゴミ袋

問 ゴミ捨て禁止看板は、年間市民の皆様

市長 板は、毎年度、一

問 ゴミ捨て禁止看板の金額が販売店に

市長 市の指定ゴミ袋

問 燃えるゴミ袋は「大



▲生ゴミは十分水切りしてから出しましょう

個人質問

都市公園に高齢者用健康補助具の設置を求める

桜田 秀雄



公園問題

問 都市公園に、大人の健康補助器具の整備を

市長 財政上大変厳しい状況ですが、健

問 6月議会です子ども

市長 遊具の更新

問 投票所立会人に若い

建設部長 撤去が9件

期日前投票

問 立会人を初体験した市

問 防炎無線による投票

選挙管理委員会

問 選挙管理委員会

八街駅北側事業

問 最終的な事業費はい

市長 52億4千700

市長 この夏、熱中症で36

市長 電気、水道など

市長 年間15万円ほど必

農業問題

問 空き家農家の現状は

市長 調査していま

市長 うち1件は新規就農者用農

ごみ捨て禁止

ごみを捨てた人は、法律で5年以下の懲役又は1000万円以下の罰金に処せられます。

(不法投棄は、“環境犯罪” マナーを守り美しい環境を)

市署 八街警察 八倉 街 八佐 倉 警 察

環境美化のためゴミのポイ捨てはやめましょう

市長 年間購入している

問 燃えるゴミ袋は「大

経済環境部長

現在の

問 燃えるゴミ袋は「大

問 燃えるゴミ袋は「大

問 燃えるゴミ袋は「大

問 燃えるゴミ袋は「大

暑さに負けず元氣あふれるまちづくり

個人質問

安心に過ごせるまちづくり

暑さ対策の中で、
独居老人の熱中症対策を伺う。

市長

高齢者は体温を調節する機能が低下していることが多く、熱中症になりやすくなっています。今年の夏は記録的な猛暑が続く、熱中症により体調を崩し、中には救急搬送された方もありました。本市では、熱中症の予防知識の普及に向けて、高齢者世帯を対象に実施している配食サービスの利用者負担金の納付書の発送時や75歳になった方への後期高齢者医療被保険者証の発送時に、熱中症の発生しやすい状況や熱中症にならないためのポイントなどを掲載したチラシを同封したりする等により、熱中症への注意を呼びかけています。

問

小中学校の運動会、
体育祭の一学期実施
についての考えを伺う。

誠和会

林

修三



教育長

市内小中学校の運動会、体育祭は9月実施が続いています。運動会、体育祭の狙いを達成するには、十分な準備期間が必要で、校長会からは本市の児童生徒の実態を考えると、一学期の開催では練習時間が足りないかと判断し、9月開催にしたと聞いています。教育委員会は、今後も校長会に対して、児童・生徒の健康安全の確保を最優先して、運動会、体育祭の狙いを達成できる開催時期を検討することを要望してまいります。

活力あふれるまちづくり

駅前周辺の活性化
のための市の開催状況とまちづくりリーダー育成策について伺う。

市長

八街商工会議所が中心となつて17事業所が「やちまた未来」と称した出店組合を設立し、「八街駅北口市」を9月より第2日曜日の午前9時から午後4時までの開催を基

個人質問

「生活保護の現状」と「いじめ問題」「空き家対策」について

誠和会

石井孝昭



生活保護

本市の生活保護の現状と推移は。受給者は平成24年度末で680世帯963人です。高齢者世帯が330世帯48%。傷病者世帯が196世帯29%。障がい者世帯が75世帯11%。母子世帯が42世帯6%。その他の世帯が39世帯6%です。

市長

窓口対応は、相談の段階から保護のしおりを活用し、制度の仕組みを十分に説明するとともに、個々の状況を的確に把握し、他法、他施策の活用などの助言を適切に実施しています。

問

生活保護者相談時の窓口対応は、相談の段階から保護のしおりを活用し、制度の仕組みを十分に説明するとともに、個々の状況を的確に把握し、他法、他施策の活用などの助言を適切に実施しています。

市長

生活扶助基準の引き下げは、7月分の生活保護費を給付する際に改定の内容について通知し、周知を図りました。

教育問題

いじめ防止対策推進法が成立いたしました。本市の対応は。

教育長

いじめが児童・生徒の生命または身体に重大な危険を生じさせるおそれがあることに鑑み、いじめ防止等の対策の基本となる事項を定めることが国及び地方公共団体等の責務となつたので、地域の実情に応じた基本方針を定めていきます。

問

学校や家庭における携帯電話使用状況の実態は。

教育長

平成24年度八街市幼・小・中連携アンケートの調査結果では、携帯電話の所持率は、小学生57%、中学3年生88%でした。本市では、学校において基本的に持ち込みは禁止ですが、一部の学校では保護者の要望により、学校側の許可を得た上で、下校時間まで担任が預かるなどの措置をとっている例も

空き家対策

本市の空き家の現状と対策は。

市長

2008年10月1日現在、八街市の総住宅戸数2万8千370戸のうち、空き家は賃貸住宅を含め3千660戸、率にして12.9%です。今後、少子高齢化、人口減少時代の到来などから、さらなる空き家率の上昇が予想されます。生活環境の保全の観点から、所有者等に現況の写真を送るとともに、対応をお願いしています。

問

国の仮称「空き家対策特別措置法案」に対する本市の対応は。

市長

市町村に立入調査権を与え、所有者への改善命令を可能とするなどの対策法案が、秋の臨時国会にも提出されるとの新聞報道もされています。本市は、今後、国の動向を注視し、対応したいと考えています。

個人質問

安心安全な街、住んで良かった、人もうらやむ街づくりのために

誠和会 木村利晴



個人質問

成田空港パスポートが本市も配付対象になる

誠和会 小山栄治



道路問題

問 赤道と呼ばれる道路で、地元の人も希にしか通らなくなっている公道があります。その赤道の現状と今後の活用について伺う。

市長 赤道には、農業用道路や生活道路として、人や軽車両程度が通行できる機能を有する箇所があります。その機能を全く有しない箇所も多数あります。市では、機能を有する赤道は、碎石敷きならし等の機能管理を行い、機能を有しない赤道は、用途廃止をした上で、譲渡等の措置を行っています。

市長

春先の強風や台風等の豪雨により畑などからの土砂流出が発生しますが、市ではこれらの対策として、土の飛散防止や畑への雨水浸透を高めることを目的に、畑の所有者の方々に緑肥作物の作付けや樹木植栽をして頂いています。農家自身も畑の隣接に永年作物を植栽したり、溝等を掘り雨水が流出しないように取り組んでいる方もいらっしゃいます。

市長

春先の強風や台風等は、お母さん方にとりましても心配なことであり、憂慮すべきことです。街の安心安全のためにも、市内に出産できる医療機関は必要であると考え、誘致について関係各方面に働きかけていきたいと考えています。

市長

交通安全において、各学校区で、横断歩道や危険箇所、見守りのボランティアの方々が、子どもたちの安全を守って頂いています。その現状と安全員の保険について伺う。

まちの安心、安全

市長

千葉県組織の交通安全推進隊、各学校のPTA及び善意のボランティアの方々により、日常的に交通安全活動が実施されています。交通安全活動に伴う保険の加入状況は、交通安全推進隊は県PTAはPTA会費により、全保護者を対象として保険に加入し、ボランティア活動中のけがや事故に備えていると聞いています。

環境問題

問 農耕地や空き地より、春の砂嵐など強風による土砂流出と、大雨による土砂流出があります。農家で丹精込めて作られた肥沃土の流出防止で有効的な対策はどのようなものか伺う。

市長 市内で出産できる医療機関は本年4月でなくなりました。これは、お母さん方にとりましても心配なことであり、憂慮すべきことです。街の安心安全のためにも、市内に出産できる医療機関は必要であると考え、誘致について関係各方面に働きかけていきたいと考えています。

本市の活性化について

問 成田空港バスポート(N・PASS)は、空港周辺の14市町が配付対象市町になっているが、本市は対象から外れていますが、本市もN・PASSの配付対象市になるよう望むが如何か。

市長 成田国際空港株式会社が発行する、成田空港バスポート、通称N・PASSの利用特典としては、空港内での割引サービスや記念品がもらえ、空港内店舗で1千円以上の利用で空港内駐車場の利用料が普通車1台につき、3時間まで無料になったり、航空科学博物館の入場料が割引になる等があります。

市長

現在、八街市はN・PASSが発行されている成田空港周辺の14市町に含まれていませんでした。今回、小山議員の一般質問を受け、早速、成田国際空港株式会社に対して、本市民にもN・PASSを発行して頂きたい旨を要請をした所、八街市にもN・PASSを発行して頂ける事になりました。年内をめどに発行体制を整えていきたいと考えています。

市長

このように、成田国際空港株式会社とのつながりを強くすることが、本市の活性化施策につながるものとして期待している所です。

総務部長

現在、成田空港内ビルの他3カ所でも本人が申請することになっていますが、今回、八街市民への交付にあたっては、交通の便等もありますので、八街市役所での申請受付を予定しています。



▲成田空港パスポート

※その他の質問
◆公共場所での樹木の安全管理は
◆けやき等の大木の樹木診断は
◆今年度の青年就農給付金については
◆親元就農者に対しても就農給付金を
◆本市の人・農地プランの計画の見直しは
◆ピーちゃん・ナッツちゃんの新たな活用方法を

市長

現在、成田空港内ビルの他3カ所でも本人が申請することになっていますが、今回、八街市民への交付にあたっては、交通の便等もありますので、八街市役所での申請受付を予定しています。

市長

現在、成田空港内ビルの他3カ所でも本人が申請することになっていますが、今回、八街市民への交付にあたっては、交通の便等もありますので、八街市役所での申請受付を予定しています。

個人質問

市民が安心して暮らせるまちづくり

誠和会 小菅 耕二



清潔で健康な暮らしができる生活環境づくり

安全・安心で安定した上水道供給体制は、どのような計画で進められているのか。

市長

水道事業者は安定的に供給しなければなりません。水質の管理は、水道法に定められた水質基準に基づき水質検査を定期的に実施し、安全な水質の確保に努めています。配水管や給水管の施設は、安全性や経済性を考慮した更新計画に基づき、施設の更新工事を進めています。健全な事業経営では、水道事業は独立採算制の公営企業であることから、コストの縮減や経営状況を勘案し、老朽化した施設の更新事業などの事業運営に努めています。

問

汚水衛生処理の実態は、処理率の向上をどのような計画のもとで進めているのか。

市長

本市における汚水処理方法は、下水道計画区域は下水道への接続をし、計画区域以外は浄化槽の設置を促進しており、特に国や県の補助金を活用し、合併処理浄化槽への転換を促進しています。

健康で幸せに暮らせるまちづくり

自立に励む高齢者に貢献する「ふれあいバス」の利用現状と寄せられている課題や改善要望はどうか。

市長

ふれあいバスの利用状況は、平成17年度における利用者数14万7千639人がピークであり、以降、減少傾向が続いています。バスの乗り継ぎが不便であるのとあわせて、駅、市役所、病院には、1回の乗車で乗り継ぎをすることなく行けるようにして欲しいといった意見が多く寄せられました。今後も、ふれあいバスを安定的に維持していくには、利用者

数を増やす方策の検討とともに、運行費用を抑制する方策など、運行形態等も検討が必要と考えています。

生涯を通じて豊かな人生が送れるまちづくり

生きがいを感じる活動や趣味に取り組む市民の実態はどうか。

問

高齢者を対象とした高齢者学級生きがい短期大学や老人福祉センターを拠点として活動しているシニアクラブ等、今後さまざまな活動を通して生きがいづくりの提供ができるように努めていきます。

市長

生涯スポーツの普及に努めるという重点施策を達成する為の推進事項と位置付け、取り組んでいます。

問

生涯スポーツの普及に努めるという重点施策を達成する為の推進事項と位置付け、取り組んでいます。

個人質問

市内交通の利便性と健康推進事業、まちづくりについて

公明党 新宅 雅子



市内交通の利便性について

外出の足の確保が難しい高齢者を含めた交通弱者の外出の環境整備と地域間コミュニティの形成や日常生活の向上のため、デマンド交通の導入を強く要望するが如何か。

市長

今年度、国の補助金を受け、協議会主体により10日間と短期間になりますが、11月中旬頃を目安に、試験的にデマンド交通運行する予定です。

問

ふれあいバスの縮小も視野に入れて検討が必要と考えるが如何か。

市長

デマンド交通の運行となると、ふれあいバス1コース程度の経費がかかるので、デマンド交通の導入とふれあいバスの縮小は同時に検討すべきと考えています。

健康推進事業

「街の健康相談室」を始めとした理由と参加者の推移。また、相談内容に

市民の方が自ら健康を振り返り、健康に及ぼす影響に気づき、健康づくりのための食生活を見直すきっかけを作ることを目的に、平成21年度から市内のスーパーマーケット等を会場として実施しています。平成22年度からは、骨粗しょう症予防にも重点を置き、骨密度測定も実施しています。参加者の推移は、平成21年度は、2カ所で29人。平成22年度は、3カ所で185人。平成23年度は、3カ所で350人。平成24年度は、3カ所で333人です。血圧等、数値によっては医療機関への受診を勧めています。

市長

ピロリ菌除菌でがんを予防するため、ピロリ菌検査を検診に加えていただくよう強く要望するが如何か。

市長

胃がんの早期発見のために、胃部エックス線バリウム検査に

地盤の強い街づくりのPR

川もなく海もなく津波もない八街市を地盤の強い街という広報活動を行い、転入者や公共の施設誘致に積極的な取り組みが出来ないか伺う。

市長

県が作成した「ゆれやすさマップ」では、本市は比較的揺れにくい地域とされています。しかし昭和62年の千葉県東方沖地震では、瓦の落下等、相当数の被害があったことも事実です。自然災害は単純にデータだけでは読み取れませんが、東日本大震災では、被害が少なかつたことは事実です。機会を活かし地盤が安定しており、災害も少ない街「八街」を積極的にPRしていきます。

個人質問

投票率の向上と空き家の活用、いじめ防止について

公明党 服部 雅恵



投票率の向上について

問 期日前投票において、市民の皆さんを待たせないよう、受付のパソコン台数を増やすべきと思うが如何か。

選挙管理委員会 事務局長 本市の期日前投票システムの受付手続きは、他市と異なり空白の宣誓書に必要事項を記入するのではなく、プリンターから出力された宣誓書には、氏名のふりがな、住所及び生年月日が記載されているので、宣誓書の記載は、事由の確認と本人署名のみとなるため、選挙人の負担は軽減されていると考えます。従事者の増員及び増設に経費がかかることから、現状ではパソコンの増設は考えていません。

選挙管理委員会 事務局長 現在は市のホームページから期日前投票に係る宣誓書がダウンロードできる環境になっており、次回の選挙から利用できます。なお、事前にダウンロードして使用できる宣誓書は、投票する本人が必要事項を全て記入のうえ、入場整理券とあわせて持参することになります。

空き家の活用について

問 本市の空き家の現状は如何か。

市長 総務省が5年ごに実施している住宅、土地統計調査によると、2008年10月1日現在、本市の総住宅戸数2万8千370戸のうち、空き家は賃貸住宅を含め3千660戸、率にして12.9%であり、県内平均の13.1%を若干下回っています。また、市民からの相談は、庭木の枝や雑草の繁茂に対する改善要望が多く、所有者等に対応をお願いして

いじめ防止について

問 いじめ防止基本方針を制定すべきではないか。また、子どもたちが相談しやすい環境づくりの取り組みを伺う。

市長 空き家の有効利用は、今後他の自治体の取り組みを注視して、本市として対応可能な方法を研究していきます。

教育長 いじめは絶対に許されない。いじめはどの学校でも起こり得るとの認識を持ち、これまで取り組んできたこととあわせながら地域の実情に応じた基本方針を定めたいと思います。教育環境としては、教育相談ポストの設置や教育相談週間として子ども達と担任が直接相談できる時間を設けています。

期日前投票所での宣誓書記入時の心理的軽減のため、宣誓書をホームページからダウンロード出来るようにすべきと思うが如何か。

庭木の枝や雑草の繁茂に対する改善要望が多く、所有者等に対応をお願いして

＊北総地区市議会議員研修会に参加＊

10月18日に北総管内11市の議員研修会が成田市で開催され八街市議会から18名の議員が参加しました。講師には、NHK解説委員の城本 勝先生をお招きして「分権改革と地方議会の役割」をテーマに講演いただきました。



★議長・副議長の出席報告★

8月

- 1日・めいろう夏まつり
- 2日・産業まつり実行委員会
- ・印旛管内市議会正副議長・連絡協議会定例会
- 5日・千葉県市議会議長会役員会
- 15日・戦没者を追悼し平和を祈念する日 追悼式
- 24日・八街ふれあい夏まつり
- ・ピーちゃん・ナツちゃん・ぼっちくん 特別住民票交付式
- 26日・中学校総合体育大会等の報告会

9月

- 8日・八街駅北口市開始式
- ・元消防組合消防長瑞宝小綬章受章記念祝賀会
- 14日・コート・エミナス及びコスモヴィレッジ 秋祭り
- 29日・八街市消防操法大会
- ・議長杯ソフトボール大会閉会式

10月

- 6日・八街市ソフトボール大会開会式
- ・カラオケ連協第5回チャリティー歌謡祭
- 7日・八街商工会議所創立60周年記念式典
- 10日・11日・北総中央水土地改良事業推進協議会 視察研修会
- 18日・北総地区市議会正副議長会議員研修会
- 20日・市民文化祭芸術部門発表会
- 21日・千葉県市議会議長会役員会
- ・千葉県市議会議長会定例会
- 22日・ポランティア大会
- 22日・23日・関東市議会議長会第一回理事会・視察研修会
- 27日・八街市民剣道大会
- ・市民文化祭芸術部門発表会
- 28日・印旛都市負担金審議会
- ・印旛都市広域市町村圏事務組合定例会

11月

- 4日・八街市定例表彰式
- 6日・全国市議会議長会第95回評議員会

9月定例会議案等結果一覧

○賛成 ×反対 ※議長は採決に加わっていません。

議案番号	件名	議決年月日	結果	各会派の賛否					
				誠和	公明	共産	21	古	桜
				11	4	3	2		
議案第1号	八街市税条例の一部を改正する条例の制定	H25.9.26	原案可決 賛成18/反対3	○	○	×	○	○	○
議案第2号	八街市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定	H25.9.26	原案可決 賛成18/反対3	○	○	×	○	○	○
議案第3号	八街市税外収入金に係る延滞金徴収条例の一部を改正する条例等の一部を改正する条例の制定	H25.9.26	原案可決 賛成21/反対0	○	○	○	○	○	○
議案第4号	八街市子ども・子育て会議設置条例の制定	H25.9.26	原案可決 賛成17/反対4	○	○	×	○	○	×
議案第5号	八街市道路占有料条例の一部を改正する条例の制定	H25.9.26	原案可決 賛成21/反対0	○	○	○	○	○	○
議案第6号	平成25年度八街市一般会計補正予算	H25.9.26	原案可決 賛成18/反対3	○	○	×	○	○	○
議案第7号	平成25年度八街市介護保険特別会計補正予算	H25.9.26	原案可決 賛成21/反対0	○	○	○	○	○	○
議案第8号	平成25年度八街市下水道事業特別会計補正予算	H25.9.26	原案可決 賛成21/反対0	○	○	○	○	○	○
議案第9号	平成25年度八街市八街市水道事業会計補正予算	H25.9.26	原案可決 賛成21/反対0	○	○	○	○	○	○
議案第10号	平成24年度八街市一般会計歳入歳出決算の認定	—	継続審査	—	—	—	—	—	—
議案第11号	平成24年度八街市国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定	—	継続審査	—	—	—	—	—	—
議案第12号	平成24年度八街市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定	—	継続審査	—	—	—	—	—	—
議案第13号	平成24年度八街市介護保健特別会計歳入歳出決算の認定	—	継続審査	—	—	—	—	—	—
議案第14号	平成24年度八街市学校給食センター事業特別会計歳入歳出決算の認定	—	継続審査	—	—	—	—	—	—
議案第15号	平成24年度八街市下水道事業特別会計歳入歳出決算の認定	—	継続審査	—	—	—	—	—	—
議案第16号	平成24年度八街市水道事業会計決算の認定	—	継続審査	—	—	—	—	—	—
議案第17号	公共下水道雨水枝線整備工事(25-1)の請負契約の締結	H25.9.26	原案可決 賛成21/反対0	○	○	○	○	○	○
議案第18号	八街市肥料等の大量な施用等の防止に関する条例の制定	H25.9.26	原案可決 賛成21/反対0	○	○	○	○	○	○
議案第19号	監査委員の選任	H25.9.26	原案可決 賛成21/反対0	○	○	○	○	○	○
発議案第5号	国策による東京湾アクアライン通行料金の恒久的な引き下げを求める意見書	H25.9.26	原案可決 賛成18/反対3	○	○	×	○	○	○
請願第25-1号	南中学校東の大量の堆肥持ち込みに反対する請願	H25.9.26	採択 賛成21/反対0	○	○	○	○	○	○

誠和(誠和会)……中田 眞司、湯淺 祐徳、小高 良則、山口 孝弘、林 修三、石井 孝昭、共産(日本共産党)……丸山わき子、右山 正美、京増 藤江、木村 利晴、小山 栄治、小菅 耕二、鈴木 広美、長谷川健介、古……古場 正春、桜……桜田 秀雄
公明(公明党)……新宅 雅子、鯨井眞佐子、川上 雄次、服部 雅恵
21(やちまた21)……加藤 弘、林 政男

編集後記



市議会と市民のかい離が問題となっています。市民に議会情報を伝える手段として、オンデマンドのテレビ中継、YouTube、録画等様々な手法がありますが、八街市は『議会だより』が唯一の手段です。ですから、この『議会だより』は市民と議会を結ぶ大切な役割を担っています。

今、全国の市町村では、色々な議会改革が行われています。その一つが議会基本条例です。北海道の栗山町から始まりました。その理念は、議会の公開です。定例会が終わると議員が各地区に分かれて議会報告を開きます。議員は報告会の会場を指定できません。だから地元議員という肩書きではなく、あくまでも市議会議員として議会から派遣され、議会報告を行い、住民の疑問、質問、意見に耳を傾けるのです。

八街市議会では、この『議会だより』がその役目を果たしています。市民と議会がもっともっと近づくために皆さんのご意見をお寄せ下さい。

議会だより編集委員長 林 政男

●議会だより編集委員会● 委員長/林 政男 副委員長/服部雅恵 委員/京増藤江・新宅雅子・山口孝弘・石井孝昭・木村利晴・小山栄治

※本紙にご意見等ございましたら「議会だより編集委員会」までお寄せ下さい。 TEL043(443)1482